

Séance du comité Pigeons de race Suisse Procès-verbal 4/17

Gasthof Brauerei, Untere Durrmühlestrasse 2, 4704 Niederbipp, jeudi 14 juillet à 13h30

Présidence : Erwin Bär

Procès-verbal : Christian Knuchel

Présents : Erwin Bär, Monica Henry, Alexis Julmy, Christian Knuchel, Jean Pierre Nell, Claude Schneider, Christoph Uebersax

Excusé : Urs Freiburghaus

1 . Accueil :

La séance débute avec un retard de 30 minutes, dû aux conditions de trafic particulièrement difficiles. Claude Schneider et Alexis Julmy rejoignent la séance en cours.

2 . Procès-verbaux de la séance du comité du 22 avril à Reiden et de l'assemblée des délégués du 10 juin au Locle :

Les membres du comité ont reçu les procès-verbaux par mail. Ceux-ci ont également été publiés dans la Tierwelt et mis en ligne sur le site Internet. Aucune demande de modification n'est parvenue au président. De ce fait ils sont acceptés tels que présentés avec les remerciements à leur auteur Christian Knuchel et à la traductrice Monica Henry.

3 . Informations Petits animaux Suisse / Tierwelt:

Erwin Bär informe dans les grandes lignes des plus importants points de l'ordre du jour de Petits animaux Suisse. Depuis l'AD du Locle, la gérante Iris Fankhauser est en congé maladie et ceci jusqu'à nouvel avis. L'exposition centrale à Fribourg a donc été confiée à Samuel Zürcher. Le parc d'exposition de Petits animaux Suisse de la LUGA sera entreposé chez Hansruedi Kunz où il est à disposition pour une autre utilisation. D'autres informations de la séance peuvent être consultées dans le procès-verbal publié dans la Tierwelt.

4 . Rapport final de l'exposition nationale de Pigeons de race Suisse du 11 au 12 décembre à Sumiswald:

L'exposition nationale à Sumiswald appartient au passé. C'était une belle exposition, réussie et les organisateurs et bénévoles peuvent être fiers du résultat de leur travail. Erwin Bär était délégué à la séance de clôture organisée par le CO. Le CO se dit très satisfait du résultat. Christian Knuchel, président du CO a eu de bons retours, également par le Forum Sumiswald qui ne verrait aucun inconvénient à accueillir une autre exposition de ce genre. Au nom du comité de Pigeons de race Suisse, Erwin Bär remercie le CO et ses nombreux bénévoles.

5 . **98^e Exposition nationale de Pigeons de race Suisse à Langenthal du 23 au 24 novembre 2019 :**

Christoph Uebersax a proposé d'organiser la 98^e Exposition nationale de Pigeons de race Suisse à Langenthal. Une date est retenue; pour ce qui est des autres détails d'organisation, Christoph Uebersax, qui occupera la fonction de président du CO, tiendra le comité informé. Il espère pouvoir compter sur l'aide la majorité du CO de Sumiswald. La société OV Langenthal sera responsable de la réalisation.

Le comité prend acte de cette proposition. Bien que reconnaissant, il souligne que ce n'est pas souhaitable que ça soit chaque année un membre du comité qui prenne l'organisation de la Nationale en charge. Il faudra absolument trouver un moyen pour motiver les membres d'organiser cette exposition annuelle. Il est décidé de publier les expositions à venir, mais pas encore attribuées, dans la Tierwelt. Il est primordial de montrer aux membres que le soutien fourni et les travaux pris en charge par Pigeons de race Suisse sont considérables.

Le comité constate qu'on peut compter sur les membres de la division lorsqu'il s'agit d'aider à mettre sur pied une exposition. De nombreux membres apportent leur contribution en tant que bénévoles, mais il n'y en a que très peu qui souhaitent prendre la responsabilité en tant que président du CO. Le comité reconnaît qu'il est difficile pour un club ou une société d'organiser un tel événement seul. Il faut donc rechercher la collaboration avec une autre société. Les trois dernières expositions nationales ont apporté la preuve que c'est possible.

6. Exposition générale à Fribourg du 5 au 7 janvier 2018 :

Le CO est en train de finaliser le projet, beaucoup d'idées sont en phase de réalisation. A partir de l'exposition centrale, une visite sera organisée pour toute personne intéressée. Cette visite sera suivie d'une discussion et d'un petit apéritif. Cette visite guidée sera proposée en allemand et en français. L'organisation nécessite donc des personnes spécialisées qui sont en mesure de donner des renseignements dans les deux langues. Alexis Julmy, Claude Schneider, Jean Pierre Nell et Christian Knuchel sont désignés pour guider les visiteurs intéressés. Selon décision du comité, les personnes souhaitant de plus amples renseignements seront redirigées au stand d'information de Pigeons de race Suisse afin de garantir des conseils et informations par un personnel compétent. Christoph Uebersax a préparé les formulaires d'inscription, ils sont prêts pour l'envoi. Le délai d'inscription est fixé au 30 octobre 2017. Le chef d'exposition distribue la première version du règlement d'exposition pour l'exposition Fribourg 2018.

L'inscription est uniquement valide si elle est accompagnée du paiement des frais d'inscription. Cette mesure est prise du fait que quelques exposants ont omis de payer dans les délais. Certains versements ont fait l'objet de rappels et sont arrivés après l'exposition.

Sur demande de Jean-Pierre Nell et après une discussion nourrie, le comité de Pigeons de race Suisse donne son accord à ce que la division prenne également la médaille obligatoire pour les exposants de pigeons voyageurs en charge.

Par manque de temps, la discussion au sujet du soutien accordé aux clubs est remise à la prochaine séance du comité. Les clubs doivent avoir la possibilité de se présenter sous leur meilleur jour, leur permettant ainsi de trouver de nouveaux membres. D'ici la séance en

septembre, Alexis Julmy est représentant de Pigeons de race Suisse au CO de Fribourg. Il présentera une liste de tous les clubs inscrits à Fribourg.

7. Forum et POK 2018 :

Tenant compte des retours positifs par les membres de la division, le comité décide de renouveler l'expérience d'organiser le Forum ainsi que la Conférence des présidents et préposés au restaurant ALPonte à Wangen en 2018.

8. Souhait de Christian Birrer de réintégrer le cercle des juges de Pigeons de race Suisse :

Le comité a reçu des courriers recommandés de la part de Paul Huber, René Christ et Hansruedi Kunz. Ces personnes demandent au comité d'annuler la décision de la commission technique de Pigeons de race Suisse concernant la formation de Christian Birrer. Ces courriers rendent le comité attentif aux règlements et statuts. Les trois expéditeurs sont d'avis que la commission technique et le comité de Pigeons de race Suisse ont pris une décision qui va à l'encontre des règlements en vigueur.

La proposition de Erwin Bär de reporter la décision d'une année et d'adapter le cas échéant les règlements et statuts ne trouve pas la majorité parmi les membres du comité.

Après une longue discussion, le comité décide : 1. Erwin Bär rédige un courrier à l'adresse de Paul Huber pour lui demander de préciser quels articles du règlement et des statuts sont enfreints par la décision de la commission technique et 2. Le président est également chargé d'écrire à Christian Birrer pour l'informer qu'il devra passer un examen d'entrée et postuler officiellement comme tout autre candidat juge en envoyant sa demande avec toutes les annexes prévues par le règlement de formation au comité de Pigeons de race Suisse. 3. Jusqu'à la décision définitive du comité, toutes les dates de formation proposées à Christian Birrer par la commission technique sont annulées. 4. Après réception des documents demandés aux différentes parties, le comité prendra une décision définitive.

Avec étonnement, le comité prend acte d'un courrier de René Christ, adressé au chef juge Claude Schneider. Ce courrier critique massivement la personne de Claude Schneider ainsi que sa manière de procéder dans la réintégration de Christian Birrer. Le comité se positionne clairement derrière Claude Schneider. Il est persuadé que Claude Schneider fait tout ce qui est possible pour développer la collaboration entre tous les juges colombophiles suisses. Claude Schneider est la bonne personne pour cette fonction importante. Ses immenses connaissances et sa disponibilité sont une vraie chance pour Pigeons de race Suisse. Il prend sa fonction et les préoccupations des membres très au sérieux. Il essaie toujours de prendre des décisions pour le bien de l'élevage de pigeons et sans perdre de vue l'avenir.

Le comité tient à ce que les membres puissent se positionner librement et communiquer leurs opinions aux différents organes de Pigeons de race Suisse. Toutefois la discussion doit rester objective et respectueuse dans le but de préserver les intérêts de l'élevage de pigeons. Les discussions doivent être menées libre de préjugés et d'émotions personnelles et toujours en présence des personnes concernées.

9. Demandes des membres du comité de pigeons de race Suisse :

Alexis Julmy transmet les meilleures salutations du Club de pigeons de race Suisse de France ainsi que les remerciements du club pour le prix que la division a offert à l'occasion de l'exposition du club.

10. Cours de formation complémentaire Pigeons de race Suisse 2017 :

Le programme est défini et les intervenants retenus. Cette formation se comprend comme formation continue, son but est de rafraîchir les connaissances et d'approfondir le savoir des participants dans les domaines de détention et protection des animaux, de la santé, de la promotion de la relève et des droits et obligations des sections. Les nouvelles connaissances seront utiles pour le travail de tous les jours, mais également lors des expositions et de la vie associative.

Le cours aura lieu deux fois. Le 7 octobre en langue française à Morat. Et le 14 octobre en allemand à Reiden.

Le cours s'adresse à tous les éleveurs de pigeons de race ou de pigeons voyageurs qui souhaitent une remise à niveau et un approfondissement de leurs connaissances.

Les informations seront publiées dans la Tierwelt, mais également mises en ligne sur le site Internet.

Tous les préposés recevront un courrier d'information. Ils sont priés de profiter de cette occasion et d'en informer les éleveurs intéressés afin qu'ils s'inscrivent.

11. Conseils à la protection des animaux et distinction pour la détention exemplaire de petits animaux :

Les documents de base avaient été remis avant cette séance du comité et servent de base à la discussion de ce jour. Erwin Bär donne les informations concernant les coûts et les dédommagements liés à ce nouveau système. Il est chargé de transmettre quelques requêtes et réflexions des membres du comité de Pigeons de race au comité de Petits animaux Suisse, suggestions qui nécessiteraient des modifications.

12. Problèmes concernant la protection des animaux dans le sport colombophile, dans l'élevage des pigeons de race :

Jean Pierre Nell donne des informations au sujet de sa rencontre avec l'OSAV. Les sujets principaux : pertes lors des concours, soins des pigeons blessés, quels soins peut, respectivement doit prodiguer l'éleveur lui-même, quelle formation doit-il posséder pour donner ces soins, quels éléments doit comporter une telle formation. Jean Pierre Nell et

Claude Schneider s'occuperont de trouver des réponses à ces questions afin de poursuivre les discussions avec les représentants de l'OSAV lors d'une prochaine rencontre.

Autre point important aux yeux de l'OSAV: le domaine des expositions devra être réglementé de meilleure façon. Il s'agit de déterminer les distances à respecter entre les visiteurs et les cages d'exposition, la taille ainsi que l'équipement des cages. Le chef des expositions, Christoph Uebersax rédigera un courrier à l'adresse de l'OSAV, mettant en évidence nos avis à ce sujet et en informant l'office fédéral de notre volonté de coopérer afin qu'une solution appropriée soit trouvée pour le bien des pigeons. Avant qu'une mesure soit retenue et arrêtée dans une ordonnance, le comité souhaite que les mesures préconisées soient testées lors d'essais pratiques sur le terrain afin de déterminer leur pertinence.

Une nouvelle rencontre avec l'OSAV aura lieu avant la fin de l'année en cours.

13. Divers :

Monica Henry rappelle que tous les décomptes de frais doivent être transmis au président pour être visés avant qu'ils soient payés. Les frais pour les parkings ne sont pas dédommagés car ils font partie intégrante du dédommagement kilométrique.

Deux nouvelles volières ont été installées aux Grisons. Gernoth Knobloch élève des alouettes de Cobourg.

Une autre installation sera louée à Ludovic Favre au Cerneux, elle est en fabrication chez Godi Bucher.

Le président de Volailles de race Suisse remercie pour le cadeau remis à l'occasion du 125^e jubilé.

Malheureusement la société des éleveurs de pigeons bâlois a été dissoute et la fortune nette restante redistribuée entre les membres de la société. Le comité de Pigeons de race Suisse est d'avis que cette solution n'est pas correcte.

Claude Schneider, Alexis Julmy et Pierre Gaiani prendront part à la réunion internationale des juges colombophiles du 15 au 17 septembre 2017 à Doorn au Pays-bas. Les frais de € 250.- seront pris en charge par Pigeons de race Suisse.

Dans le domaine du transport des animaux à l'Exposition européenne à Herning du 9 au 11 novembre 2018, quelques modifications ont eu lieu. Dès que tous les détails seront réglés, Erwin Bär transmettra les informations nécessaires.

A l'avenir les séances du comité auront lieu le mercredi, afin que tous les membres aient la possibilité d'y participer.

La prochaine séance aura lieu le 23 septembre 2017. Erwin Bär transmettra les documents le moment voulu.

Fin de la séance à 17h00

Kommentar [Jean-Pier1]: u

Le président
Erwin Bär

Le secrétaire
Christian Knuchel